
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   

 

 
 
 
 
 

245 日という長い長い通常国会が終わりました。この一年間は、議運理事、国対

副委員長として、国会の舞台回し役を仰せつかり、平日はほとんど国会に張り付き

の毎日でした。大変な仕事でしたが、国会運営の一から十までがわかるポジション

でしたので、とても勉強になったのも事実です。この貴重な経験を、今後の議員活

動に活かしていきたいと思います。 
 皆さんに心配いただいた平和安全法制でしたが、法案の成立後、日中・日韓首脳

会談が開かれるなど、海外の冷静な目は「戦争法案」などという認識は一切無く、

日本の平和外交は着実に前に進んでいます。その一方で、地域を回っていると、「安

倍内閣の進める方向性はたぶん間違っていないと思うけど、もう少し丁寧に説明し

てほしい」というご意見を耳にすることもあります。TPP、マイナンバー、一億総

活躍･･･マスコミは、政府が本当に伝えたいことをストレートには伝えてくれません

ので、その分政治家が自分の声で自分の言葉で、直接国民の皆さんに伝えていく努

力をしなければなりません。来年の選挙に向かって、私自身もますます精力的に皆

さんに語り、そして皆さんの声を聞いていきたいと思います。 
 地方創生や TPP、一億総活躍などに共通することですが、これからは「待ち」の

姿勢ではなくどんどん「チャレンジ」していく姿勢が求められるでしょう。チャレ

ンジする人や地域をしっかりサポートするのは政治の役割です。 
日本には、岐阜県には、まだまだ魅力的な観光資源、農業・林 

業資源、ものづくり資源、そしてそれらを支える人的資源があり 
ます。そんな地域力を最高の結果につなげるための応援団として、 
引き続き一所懸命努力してまいります!! 
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 11 月 11 日、予算委員会で質問に立ちました。メインテーマは、 

TPP 大筋合意にからむ農業の展望についてです。 

 TPP は有望な点も多いでしょうが、特に農業では「大規模に展開する外国には

勝てない…」と、大筋合意以降たくさんの不安の声をいただいています。「家族や

地域で助け合いながら守ってきた日本の農業をしっかりと支えてほしい！」「これ

まで約束してきた農業・農村の所得倍増を、TPP が発効してもかならず実現し

て！」と、安倍総理と農林水産大臣に決意を問いました。総理からは、「様々な施

策を動員して所得を増やす。」と決意のメッセージを聞くことができました。 

 「日本の元気は地方から！」をモットーに、これからも現場の声をしっかりと伝

えてまいります。 

マイナンバー制度や「一億総活躍」についても質問しました！ 

渡辺たけゆきホームページでも映像を公開しています。ぜひご覧ください！ 



     下呂市馬瀬地区で行 

われた馬瀬の将来を考 

える交流集会で、地方 

創生をテーマにお話を 

させて頂きました。 

「馬瀬地方自然公園づ 

くり委員会」が、農林 

水産物や景観などを活

かした地域活性化の成功事例「ディスカバー農山漁村の

宝」に選ばれた地域でもあります。 

地方創生のモデルになることを期待しています！ 

通常国会が 

閉会した 9 月 

末、議院運営 

委員会でドイ 

ツ連邦の視察 

に行ってまい 

りました。 

連邦公文書 

館やポーツマ 

ス市内、ベル 

リン市内を視 

察したほか、連邦参議院議長に連邦参議院をご案内いた

だいたり、在留邦人との懇談、独日友好議員連盟関係者

との懇談の機会を持ちました。折しもヨーロッパでは難

民の受け入れが問題となっている時期で、非常に示唆に

富む意見交換をすることができました。 
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10 月 15 日、横浜市にて「全国女性消防操法大会」

が開催されました。全国 47 都道府県の代表が一同に会

して、日頃の訓練の成果を発揮する大会です。岐阜県か

らは七宗町の女性消防隊が代表として参加され、私も応

援に行ってきました！ 

結果は優良賞！きびきびとした力強い立派な操法で、

非常に感動しました。一年近くにわたる連日連夜の訓

練、本当にご苦労様でした。これからも地域の担い手と

してのご活躍、期待しております！   

 
 

父親の仕事が木材関係で小さい頃から木に囲まれて

育ったということもあり、林業政策はライフワークにし

たい分野のひとつです。 

皇太子殿下のご到着と同 

時に雨が上がり、育樹祭で 

は初めてという、殿下ご自 

身がノコギリを手に実際に 

間伐していただいた様子は、 

とても感動的なものでした。 

 
白川町の障害者支援施

設「白竹の里」の白竹祭り

では、利用者さんの手作り

の品が人気で、とても賑や

かな雰囲気でした！  

 

JA めぐみの 

役員研修会に、 

講師としてお 

招きいただき 

ました。 

 

 農協法改正や 

TPP 大筋合意を 

受け、今後の見通 

しや対応などをお 

話しました。質疑 

では厳しいご意見 

もいただきましたが、今後も農協や農業者の皆様の現場

の声をしっかりとうかがい、国政の場に伝えてまいりま

す！（写真は、次の日の部会で早速要望しているところ） 

本巣市の行政産業振

興懇談会では、小規模

企業振興基本法につ

いてお話ししました。 
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各地の運動会にもお邪魔しました！ 
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